

LA ESPECIALIZACIÓN EN AUDIOLOGÍA* DE LA INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA IBEROAMERICANA

Sonia Alonso**

La Especialización en Audiología de la Corporación Universitaria Iberoamericana es un postgrado de formación e investigación que contribuye a la profundización conceptual y procedimental más actualizada del Fonoaudiólogo en el campo de la Audiología, basada en los estándares nacionales e internacionales de la más alta calidad haciendo que sus egresados se distingan por su desempeño profesional y laboral en el área de la promoción, prevención, evaluación, diagnóstico e intervención de los procesos de audición y sus desórdenes. Pretende contribuir al crecimiento y fortalecimiento de la profesión con un enfoque científico investigativo, ético y de avanzada en los procedimientos tecnológicos para la solución de problemas relacionados con las deficiencias auditivas.

En el año 1993 inicia su primera promoción, siendo pionera en el campo a nivel nacional, distinguiéndose por su calidad académica, la planta docente y la formación en investigación. Su modalidad concentrada ha permitido que profesionales en Fonoaudiología de otras regiones del país, con interés en perfeccionar su nivel de desempeño en el área de la Audiología, accedan a esta especialización. Cuenta con un reconocido prestigio interinstitucional, no sólo en la ciudad de Bogotá, sino a nivel nacional e internacional, ya que permanentemente se están vinculando estudiantes de los diferentes puntos del país y países vecinos como Venezuela, Panamá y Perú.

Cuenta igualmente, con un posicionamiento en el medio académico externo, al igual que a nivel pro-

fesional nacional e internacional, dada la fortaleza de sus egresados en el aspecto Científico-Investigativo, ético y de avanzada en los procedimientos tecnológicos. A nivel internacional sus egresados han tenido la posibilidad de homologar su título de Especialista en Audiología a Maestría en países como Canadá y Estados Unidos.

El programa promueve el avance del conocimiento científico y tecnológico, en el campo de estudio de los procesos auditivos y la explicación de sus desórdenes, para el mejoramiento de métodos, instrumentos y procedimientos apropiados para la prevención, evaluación, diagnóstico y tratamiento de patologías específicas. Además, cuenta desde el año 2000 con el Grupo de Investigaciones Audiológicas reconocido actualmente por Colciencias.

Esta trayectoria investigativa ha llevado a la unificación en estrategias e instrumentos de evaluación que se venían utilizando empíricamente, así como a la creación de nuevos instrumentos y protocolos de evaluación y de programas de intervención específicas, debidamente validados.

La Especialización en Audiología está dirigida a todos los profesionales en Fonoaudiología que aspiren a convertirse en especialistas en la materia. Tiene una duración de un año y medio, distribuidos en tres (3) periodos académicos, en dos modalidades de horario, presencial y concentrado un mes de lunes a sábado por periodo y no concentrado fines de semana un semestre por periodo.

* Acuerdo Consejo Superior No. 361/92 Registro SNIES 283056170891100111100

** Dirección: sonialonso@cable.net.co